

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Turismo. La industria turística en Costa Rica pasa por el mejor momento desde la pandemia. Los números reflejan una recuperación en la llegada de turistas a números iguales a los del 2019. Con la recuperación consolidada, el país refina su estrategia de atracción hacia mercados que considera prometedores para crecer. Son cinco territorios que están en la mira del Instituto Costarricense de Turismo (ICT). Algunos de estos países ya rebasaron la visitación hacia Costa Rica en comparación con antes de la pandemia, pero otros siguen rezagados. El éxito de esta nueva fase en la estrategia del país dependerá principalmente de dos factores: conexión aérea y mercadeo. Las proyecciones indican que este periodo cerrará con una cifra de llegada de visitantes similar a la del 2019: en torno a los 3,1 millones. No obstante, desde finales del 2023 se vienen registrando cantidades iguales o superiores a las de aquel año y en el caso de la vía aérea ese año se superó al 2019. Retomar estos números le ha costado al país cinco años. La meta de crecimiento para este año se estableció en el 5,7%, pero en los primeros cinco meses del 2024 llegó al 14,9% con respecto al mismo periodo del 2023, según contó a EF William Rodríguez, ministro de Turismo. El ICT dirigirá sus esfuerzos renovados a cuatro países y una región: Colombia, Brasil, Portugal, Italia y Escandinavia (formada por Noruega, Suecia y Dinamarca). Fuente: El Financiero. <https://www.elfinancierocr.com>

Política. El Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) advirtió al ministro de Hacienda, Nogui Acosta, de que el límite que impuso a la institución, para el presupuesto del próximo año, amenaza la celebración de las elecciones nacionales del 1° de febrero del 2026. El magistrado Max Esquivel Faerron, presidente interino del TSE, envió una carta de protesta al ministro. Según le escribió, la ruta trazada por el Ministerio de Hacienda podría derivar en un acto inconstitucional, en relación con los artículos 96 y 177 de la Carta Magna. El artículo 96 de la Constitución Política establece la obligatoriedad de pagar la contribución estatal a las campañas electorales, también llamada deuda política. El artículo 177 dice, por su parte, que Hacienda no puede objetar los gastos presupuestados por el TSE para dar efectividad al sufragio. El TSE requirió un total de €8.300 millones para el pago de la contribución estatal en el 2025. De esta cantidad, €6.500 millones se destinarán al reembolso de los gastos de la campaña del 2022 y €1.800 para el financiamiento anticipado de los comicios del 2026. No obstante, Hacienda le impuso un límite presupuestario de €60.600 millones, de los cuales €57.000 millones están destinados al gasto corriente. En consecuencia, solo quedarían €3.600 para deuda política (55% de los €6.500 millones). Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/el-pais/politica/limite-de-gasto-impuesto-por-hacienda-amenaza/P3F21YONY5A>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Chile. Durante el primer semestre de 2024, las exportaciones de bienes y de servicios lograron valores récord. Entre enero y junio de 2024, las exportaciones de bienes sumaron US\$49.466 millones, exhibiendo un alza del 1,4% frente a la primera mitad del año 2023, con más de US\$679 millones, anotando el mayor valor para un primer semestre desde que existen registros. Por sector, la minería impulsó el crecimiento de las exportaciones en el primer semestre de 2024, con embarques por US\$27.725 millones, reflejando un alza del 6,9% con respecto a igual periodo del año 2023. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com>

Brasil. La tasa de inflación anual subió menos de lo esperado en junio. Los datos oficiales publicados mostraron que los precios aumentaron un 4,23% respecto al año anterior, por debajo de la estimación media del 4,32% de los analistas encuestados. La subida de los precios está muy por debajo de su máximo posterior a la pandemia de 2022, pero ahora se ve empujada al alza por el encarecimiento de los alimentos y la caída de la moneda brasileña, que es el real. Adicionalmente, los economistas han elevado aún más sus previsiones de inflación por encima del objetivo del 3,0%. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/2024>

Estados Unidos. Los precios al consumidor cayeron inesperadamente y el aumento anual fue el menor en un año, lo que refuerza la opinión de que la tendencia desinflacionaria está volviendo a encaminarse y acerca a la Reserva Federal un paso más hacia un posible recorte de las tasas de interés en los próximos meses. El Índice de Precios al Consumidor (IPC) bajó un 0,1% el mes pasado tras permanecer sin cambios en mayo. En los 12 meses hasta junio, el IPC subió un 3,0% y siguió a un avance del 3,3% en mayo. Los economistas encuestados habían pronosticado que el IPC subiría un 0,1% y que aumentaría un 3,1% interanual. El incremento anual de los precios al consumidor se ha desacelerado desde un pico del 9,1% en junio de 2022. El IPC está muy por delante de las medidas que sigue la Reserva Federal para su objetivo de inflación del 2,0%. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/>

EMISORES

BCR SAFI: El Fondo de Inversión Inmobiliario No Diversificado actualmente cuenta con 12 inmuebles, pero días atrás contabilizaba un total de 19. La cantidad de propiedades disminuyó porque la subsidiaria del BCR vendió, el pasado 27 de junio, siete bodegas del Fondo de Inversión Inmobiliario No Diversificado y que son la denominadas B. C. (bodega comercial) Desamparados, B. C. Heredia, B. C. San Isidro de Heredia, B. C. Belén, B. C. El Cruce, B. C. Grecia y B. C. La Pacífica. Estas propiedades representaban un 6,6% del valor en libros de la cartera inmobiliaria que mantenía el fondo al 31 de mayo de 2024. Las propiedades son establecimientos de la cadena de ferreterías El Lagar y fueron adquiridas en su totalidad por el arrendatario (El Lagar). Las bodegas se vendieron por un total de \$25,9 millones. La transacción generó una ganancia bruta de \$3,6 millones. Los recursos obtenidos serán destinados al pago de pasivos (deudas), con el fin de disminuir el apalancamiento del fondo de un 38,98% a un 35,26%. Fuente: El Financiero. <https://www.elfinancierocr.com/finanzas/fondo-de-inversion>

Codelco: La producción de cobre de la estatal minera chilena, sigue cayendo tras tocar un mínimo de 25 años el año pasado, presionando a un mercado global ya ajustado para el metal rojo, que tiene una creciente demanda para los vehículos eléctricos y la revolución de la energía verde. Después de años de caída de la producción en el principal productor de cobre del mundo, la compañía está por debajo del objetivo de producción en 2024, y los analistas dicen que enfrenta una batalla cuesta arriba para recuperar el terreno perdido con una recuperación en el segundo semestre. Retrasos en minas clave, accidentes y errores de gestión estuvieron detrás de gran parte de la caída del año pasado que exacerbó un déficit mundial de cobre que elevó los precios globales a un máximo histórico a principios de este año. "Creemos que la producción de cobre este año será menor que en 2023 y que la tendencia hasta ahora será difícil de revertir en lo que resta de 2024", dijo Juan Carlos Guajardo, director de la consultora minera local Plusmining. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/commodities/chile>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	521,82
Venta	527,52
Monex*	524,66
Variación diaria	-2,69
<i>* Promedio Ponderado</i>	

Tasas de Interés Locales

TBP	4,47%
Variación semanal	0,00
TED	3,36%
Variación semanal	-0,03
TPM	4,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,39%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	2,82
30 días	2,90
Último año	4,22
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,71
30 días	3,49
Último año	3,41